

上野小だより

上野村立上野小学校
 学校通信 第3号(担当:梯)
 令和5年6月1日発行

マリーゴールド学習が始まりました

日航機墜落事故から38年が経とうとしています。安全を願い、亡くなられた方や遺族の方へ思いを寄せ、今年もマリーゴールド学習が始まりました。今年は、例年以上に子供達が自分達で考えて活動を進めるマリーゴールド学習になっています。地域の方に花の育て方や種まきの準備について聞き、班で共有する思いを決め、活動を進めています。

玄関に貼られた当番表には、各班の気持ちが次のように書かれています。

1班	二度と同じような事故が起こらないようにという思いをこめて育てる。
2班	二度と事故が起きないように祈りを込めて、亡くなった方々への気持ちを考えて育てる。
3班	亡くなった方やご家族を励ますように、大切に育てたい。
4班	亡くなった方々が安らかに眠れるように、気持ちを込めて育てたい。
5班	亡くなった人たちのことを想って大切に育てたい。
6班	亡くなった方々やご遺族の方々の気持ちを励ますために大切に育てたい。
7班	事故のことを考えて、心を込めて大切に育てたい。
8班	亡くなった方やご遺族の方のために、きれいに丁寧に育てたい。



6/15(木)には全校児童による苗の植替えが、7/14(金)には3年生による慰霊登山が、7/20(木)にはマリーゴールドの引渡し式が予定されています。子供達の思いのこもったマリーゴールド学習が続いていきます。

上野村を知り、考え、関わる人の思いが伝わる豊かな実体験

3年生の十石みそ工場見学、1~4年生のフォレストリースクール、全校児童による鮎の放流、上野クラブ(今年度、クラブ活動に新設されました)の釣り体験など、5月からは実体験を通した学びが始まりました。



子供達の様子を見ていると、教室での学びと本物からの学びが繋がったり、五感を通じた新たな気づきがあったりするなど、学びが広がり、そして深まっていたように思います。また、一生懸命に説明してくださる方の姿や言葉から、仕事に対する深い知識や思い・愛情、上野村の豊かさも伝わってきました。子供達にとって、家族や学校の先生以外の大人との出会いが多いことも、上野村の子供達を豊かに育てていくことへつながっていると感じました。

マンツーマン英会話教室

希望者制で始まったマンツーマン英会話教室も、回を重ねるごとに子供達の対応もスムーズに、そして表情も柔らかく楽しそうになってきました。1回15分とはいえ、タブレット越しに外国の人と英語で会話しながら学んでいくのはドキドキすると思います。しかし、そこを乗り越え、続けていく中で、分かる楽しさや自分の英語が伝わる楽しさを味わい、自然と「もっと英語を勉強してみたい」という思いが大きくなっていくように思います。児童1人に1人の先生がついて、その子の力に合った学習を進めてくれているというのも魅力の一つです。



英会話教室は外国にいる先生とタブレットでつながって授業が行われています。タブレットは授業の中でも多く使われ、今や学習道具の一つとなっています。学校では、タブレットの便利さと直接体験の価値の両方を生かしながら、子供達の理解と興味を深める豊かな学びを行っていきたいと考えています。

日	曜	6月の主な予定	16	金	マンツーマン英会話教室
1	木	読書月間(~30日) 読書の日	17	土	
2	金	全校遠足(天狗岩)6/9へ延期	18	日	
3	土	高反教室	19	月	特別支援学級4校交流会 委員会
4	日		20	火	
5	月	職員研修 集団下校 15:00	21	水	スクールカウンセラー来校
6	火		22	木	家庭教育学級(1年) 読書の日
7	水		23	金	マンツーマン英会話教室
8	木	認知症サポーター養成講座(4年) 花まる学習会 読書の日	24	土	
9	金	全校遠足(龍神の滝) マンツーマン英会話教室	25	日	
10	土		26	月	クラブ
11	日		27	火	
12	月	心臓検診(1,4年) 職員会議集団下校 15:00	28	水	下久保ダム見学(4年)
13	火		29	木	水泳指導 読書の日
14	水	スクールカウンセラー来校	30	金	漢字・計算検定 水泳指導 マンツーマン英会話教室
15	木	家読の日 読書の日			